

Iniciamos el 2025 con retos importantes económicos y financieros que son de suma importancia revisar para contrarrestar efectos potencialmente críticos. El panorama actual en México parece estable en crecimiento económico, inflación, déficit tradicional, tasa de política monetaria y déficit de cuenta corriente. Sin embargo, existen señales de alerta en la expectativa de generación de empleo formal. Asimismo, se espera un tipo de cambio más alto al cierre de 2025, lo que refleja cierta incertidumbre en los mercados [1].

Por otro lado, el impacto de la política exterior con Estados Unidos será determinante para la economía mexicana en el corto plazo. La dirección que tome el gobierno de Donald Trump, podrían desestabilizar ciertas variables económicas, en particular la imposición de aranceles a las exportaciones mexicanas hacia Estados Unidos, así como la generación de volatilidad al entorno económico. Adicionalmente, la posible declaración de los cárteles mexicanos como organizaciones terroristas representaría un riesgo mayor.

El presente número de la Revista Mexicana de Economía y Finanzas (REMEF) que edita la Fundación de Investigación del IMEF presenta temas relevantes en la agenda de investigación internacional de economía y finanzas: alfabetización financiera, inclusión financiera, Fintech, economía circular, riesgo crédito, crecimiento económico, ESG.

En la Fundación de Investigación IMEF los invitamos a participar en nuestros pilares que buscan establecer una comunicación formal entre la academia, el gobierno y la empresa. En primer lugar tenemos el XV Congreso Internacional de Innovación Financiera que será celebrado en la Universidad Nacional Autónoma de México en el mes de octubre de 2025. Además, tenemos el XLI Premio Internacional de Investigación Financiera IMEF-EY con una bolsa de premios de \$500,000 en las categorías investigación financiera empresarial; investigación macrofinanciera, sector gobierno y mercado de valores; y tesis de licenciatura. Asimismo, los invitamos a formar parte de la red de investigadores, y a consultar el fondo editorial con nuevos proyectos publicados.

Les deseo a todos un excelente año, con grandes retos en investigación y propuestas que beneficien a la sociedad.

Dr. Eduardo Ávalos Lira
Presidente de la Fundación de Investigación IMEF